

令和2年9月24日

能代市教育委員会
9月定例会会議録

能代市教育委員会

令和2年9月24日、能代市教育委員会定例会を能代市役所 新庁舎3階会議室9・10において午後2時00分に開会した。

○出席の委員は、次のとおりである。

教育長	高橋誠也
委員	木村高寛
委員	西村省一
委員	中嶋佐千子
委員	寺田恵美子

○説明のため出席した者は、次のとおりである。

教育部長	石川佳英
教育部次長	堀内孝人
能代教育事務所長	渡部康生
学校教育課長	工藤真弘
学校教育課参事	安部芳幸
生涯学習・スポーツ振興課長	田口俊成
生涯学習・スポーツ振興課 文化財保護室長	山崎和夫
教育総務課参事	金野修

○本日の会議に付した事件

- 日程第1 会期の決定
- 日程第2 会議録署名員の決定
- 日程第3 前回定例会会議録の承認
- 日程第4 教育長報告
- 日程第6 その他

【日程第1 会期の決定】

○教育長

本定例会の会期は、本日1日限りとし、会議時間を午後4時00分までとする。

【日程第2 会議録署名員の決定】

○教育長

会議録署名員に、2番木村委員と5番中嶋委員を指名した。

【日程第3 前回定例会会議録の承認】

○寺田委員

今回の会議録への質問等ではないが、他市で、教育員会定例会での教育長の発言をめぐる

問題で、市長の任命責任や発言を指摘出来なかった教育委員にも厳しい目が向けられたとの報道があった。改めて、教育委員として果すべく役割の重要性等を感じたところである。

そこで、会議録の作成から公開に至るまでのチェック体制、流れを確認したい。例えば、公開した会議録を市民の方が見て、解釈にズレがあるかなど、定例会に出席していない人が客観的に見て、チェックをしているのかも確認したい。

○教育総務課参事

会議録は、教育委員をはじめ、出席者すべての発言をそのまま文書化した後、定例会に出席した職員がチェックし、さらに出席していない教育総務課職員のチェックも行ったうえで会議録（案）として教育長の決裁を受ける流れとなっている。公表は、定例会承認後に行っている。

○木村委員

公開され、一般の方の目にふれることを、私どもも十分意識していかないといけない。自分たちも他市の会議録に目を通す、ということは必要だと思っている。

○教育長

委員の皆さんから異議がないので、前回8月定例会会議録を承認する。

【日程第4 教育長報告】

○教育長

前回定例会以降の行事等について報告。

9月 1日（火）市議会定例会（～29日）

9月16日（水）第2回巡回校長研修会

9月24日（木）教育委員会定例会

10月 1日（木）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（二ツ井小・能代東中）

10月 8日（木）登校ひと声運動（二ツ井駅）

奨学選考委員会

10月14日（木）長野県箕輪町オンライン会議

10月16日（金）令和2年度 能代市教育委員会学校訪問（第五小・二ツ井中）

10月22日（木）教育委員会定例会

○中嶋委員

10月14日（木）長野県箕輪町オンライン会議について、市の出席者は何名か。

○学校教育課長

教育長、学校教育課長、教育研究所員、全部で6名。

○教育長

主に箕輪町が、こちらで学んだことを、どう実践しているかを確認するものである。

○木村委員

10月 8日（木）奨学選考委員会について、このコロナ禍において、何か選考について配慮したことなどがあれば教えてほしい。

○学校教育課長

通常の奨学選考会であるが、様々な個別事情に勘案した選考になると考えている。

今回は、入学一時金の能代市ふるさと人材育成・定住促進奨学金と来年度の奨学金に向けた能代市奨学金となっている。

【日程第5 その他】

○教育長

「その他」について

各課から 報告事項や連絡事項等があれば、願います。

○教育部長

令和2年9月市議会定例会の概要について

①一般質問の内容について《資料により説明》

②文教民生委員会の審査状況について《当日配布した、資料により説明》

③令和元年度 決算特別委員会文教民生分科会の審査状況について

《当日配布した、資料により説明》

○教育長

質問等をお願いします。

○中嶋委員

一般質問の答弁の中で、今後も一人でも多くの部活動指導員を配置できるよう要望していきたいと考えている。とあるが、今現在、中学校で、この制度を活用している学校はあるのか。

○学校教育課長

4つの中学校に配置している。詳細は、能代第一中学校の剣道部、能代第二中学校のバスケットボール部、能代東中学校のバレーボール部、東雲中学校のソフトボール部となっている。

今後一人でも多く配置したい。来年度出来れば、各校1名を配置したいと考えている。

○教育長

質問等がないようなので、質疑を終了する。

続いて、委員から本日の議事や報告事項等以外で、意見等があれば、発言をお願いします。

○木村委員

コロナ禍において、行動については、広く3密対策が示されているが、心の予防についての提案として、“新型コロナウイルス感染症による、あらたな差別をなくすために、私たちは約束します。不安にかられて「友」をきずつけることのないよう、お互いを思いやれる社会にすることを約束します。”という、心の3密対策というか、このことを児童・生徒に紹介できればと思っている。

○学校教育課長

心の3密を防ぐということで、先日、文部科学大臣名で、各学校に通知が出された。その趣旨とも合致しているので、各学校に紹介するなどし、心のケアをしっかりと行いたい。

○西村委員

新聞報道で、修学旅行のことが掲載されていた。コロナ禍の中で先生方も大変、気を使ったと思う。新聞では有意義だった、との記事だったが私も集団行動は大事だと思っている。

そこで、何か困ったことや不安な部分など、まだ、行かれていない学校もあると思うが、その辺、どのように考えているのか。

○学校教育課長

中学校は5月の連休明けのものは、秋以降に、また、小学校は8月末の二ツ井小学校の山形県を皮切りに修学旅行がスタートしている。

教育長の方針で、保護者との合意形成を図ったうえで進めていくとしている。保護者に対

し、校長先生が丁寧に説明するなどして実施につなげてくれている。

○西村委員

安心して、行く、ということが一番大事。

○教育長

市として、修学旅行に、行っていい、悪いは言わないで、学校の状況に任せるようにしたが、各校とも保護者へ丁寧に説明してくれた。

また、受け入れ先でも対策をとってもらいながら進められた。

○教育長

以上で予定された事項は、すべて終了した。

次回の定例会は、10月22日（木曜日）午後2時00分から、能代市役所 二ツ井町庁舎2階庁議室において開催したい。

本日の定例会を閉会する。

午後2時46分閉会